
Homélie 11 12 2022 

Comme nous aimerions que tous les aveugles voient, que tous les boiteux 

marchent, que tous les sourds entendent, que tous les malades soient guéris, et que 

tous les morts revivent ! Nous vivrions alors dans l’éternelle joie ! Or, ce monde-là, 

n’est pas pour ici-bas, il est dans cette espérance projetée dans un « au-delà » qui 

nous le fait désirer.  

Pour l’heure, il y a toujours des aveugles, des boiteux, des sourds, des malades 

au sens physique ; mais au sens spirituel, ne le sommes-nous tous pas ? En effet, nous 

sommes tous aveuglés par ces lumières que le monde nous projette, assourdis par les 

bruits de la société de consommation qui, tel un miroir aux alouettes, nous attire 

dans ses pièges.  

Nous sommes aveuglés, par le mal qui nous éblouit et nous empêche de voir 

toutes ces balises que Dieu nous donne pour éclairer notre piste sur laquelle nous 

avons du mal à avancer tant nous sommes bouteux. Comme il est alors difficile de « 

voir », dans tous les gestes de solidarité – et ils sont nombreux – des signes reflétant 

la lumière de l’amour, que représente l’enfant de la crèche !  

Quittons donc toutes ces paillettes qui nous fascinent, pour oser percevoir, au 

sein de notre monde, à travers tous les gestes de fraternité, d’humanité, la présence 

de la vraie lumière de l’amour qui vient réchauffer tant de cœurs, allumer tant 

d’espoirs, raviver la confiance chez des millions d’êtres humains auxquels, Dieu, par la 

médiation de certains, apporte une flamme lumineuse de réconfort, d’apaisement, 

d’amitié, d’amour … et de joie ! 

 Face aux nouvelles qui nous attristent, réjouissons-nous de cette chaîne de 

solidarité qui vient égayer tant de cœurs blessés, soutenir tant de corps malades, 

soigner tant d’enfants, porter secours à tant de sinistrés, accueillir bon nombre de 

sans logis, donner du pain aux affamés.  

Réjouissons-nous, oui, car elle est là, la joie de l’Avent. Joie, parce que ce sont 

des signes forts que le Royaume de l’amour est à l’œuvre, partout où l’humain est 

secouru, aidé, soutenu, aimé.  

Joie de voir comment Dieu donne à profusion sa tendresse à travers tous ces 

bénévoles, ces hommes, ces femmes, ces jeunes qui s’investissent dans 

l’humanitaire, donnent d’eux-mêmes, de leur temps, de leur générosité pour aller 



allumer une flamme d’amour et semer une graine de joie, dans les cœurs meurtris, 

sombres et tristes de notre monde !  

Nous n’avons pas le droit de douter que l’Amour est à l’œuvre. « Allez dire à 

Jean ce que vous voyez ! » … Que voyons-nous ? Ou plutôt que voulons -nous voir ? 

Du noir, des ténèbres, de la nuit ?  

Mais n’oublions pas que la nuit peut devenir belle grâce à toutes les étoiles qui 

scintillent dans son ciel. « Qu’êtes-vous allés voir au désert ? » Que voyons-nous dans 

le désert du monde ? « Des roseaux agités par le vent ? » Des hommes et des femmes 

qui ne s’agiteraient pour rien en allant aux quatre coins de notre terre pour aider les 

autres. 

Que voyons-nous dans le désert du monde ? « Des gens aux vêtements luxueux 

? Des hommes et des femmes qui joueraient la vedette en allant secourir leurs frères. 

Que voyons-nous dans le désert du monde ? « Des prophètes » ? Oui, je vous le 

dis et bien plus que des prophètes car c’est d’eux qu’il est écrit : Voici mes messagers 

que j’envoie pour qu’ils préparent la route devant toi.  

Pour ceux-là, croyants ou pas, ce qui importe à l’Esprit d’amour, c’est de passer, 

pour ceux-là donc, un jour, une parole s’accomplira :« Ce que vous avez fait pour les 

autres, pour les petits, les pommés, les exclus de toute sorte, c’est à moi que vous 

l’avez fait ! »  

Alors il y aura de la joie dans le Royaume. Mais elle y est déjà, et ce dimanche 

nous pouvons y goûter spirituellement plus particulièrement.  

A chacun, à chacune de se laisser inonder par elle, car la joie du Royaume est si 

proche… elle est à notre portée… à notre porte … elle est déjà dans le creux de nos 

mains. 
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